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会  議  録 
 

会議の名称 令和５年度 第２回 春日部市公民館運営審議会 

開 催 日 時 令和５年１１月１７日（金) 
開 会 午前・午前 10時 

閉 会 午前・午前 11時 30分 

開 催 場 所 中央公民館 ２階 大会議室 

議長(委員長等)氏名 会長 髙﨑 光英 

出 

 

 

席 

 

 

者 

委員氏名 

(出席人数：１３人) 

柳田 敏夫、石垣 麻利、田中 良司、本田 幸子、金子 芳代、 

小林 久美恵、白石 昌三、森 義久、鈴木 郁夫、金重 一夫、 

髙﨑 光英、髙橋 一男、渡邉 正弘 

説 明 者 

そ の 他 

(出席人数：１４人) 

社会教育部長 小谷 啓敏 

中央公民館長 矢野 仁史 

粕壁地区公民館長兼粕壁南公民館長 川辺 孝 

内牧地区公民館長兼内牧南公民館長 島﨑 勇治 

豊春地区公民館長兼豊春第二公民館長 溝口 通明 

武里地区公民館長兼武里東公民館長兼武里市民センター所長  

会田 和彦 

幸松地区公民館長兼幸松第二公民館長 宇内 啓介 

豊野地区公民館長兼藤塚公民館長 隅田 松千代 

武里南地区公民館長兼武里大枝公民館長 島田 敬 

庄和地区公民館長兼庄和南公民館長 

兼庄和市民センター正風館長 當間 正恵 

市民生活部市民参加推進課長 中村 匡則 

市民生活部市民参加推進課市民参加・国際担当主幹 石川 貴英 

中央公民館管理担当主幹 川口 英典 

中央公民館事業担当主幹 金子 忠之 

事 務 局 

(出席人数：３人) 

中央公民館長 矢野 仁史 

中央公民館管理担当主幹 川口 英典 

中央公民館事業担当主幹 金子 忠之 

次第及び公開、一部

公開、非公開の区分 

１ 開会（公開） 

２ あいさつ（公開） 

３ 議事（公開） 

（１） 議案 

 令和５年度後期事業計画（案）について 

４ 報告事項（公開） 

（１）令和５年度前期事業報告について 

（２）地区センターの設置について 

５ その他（公開） 

６ 閉会（公開） 
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一部公開・非公開の 

場合はその理由 

□ 要綱第３条第１号該当： 

□ 要綱第３条第２号該当： 

□ 要綱第３条第３号該当： 

□ 要綱第３条第４号該当： 

配 布 資 料 

・次第 

・令和５年度地区体育祭及び文化祭の結果一覧 

・地区センターイメージ図 

・令和５年度前期事業報告（資料１） 

・公民館事業報告（資料２） 

・令和５年度後期事業計画（案）（資料３） 

・春日部市地区センターの設置方針（案）（資料４） 

・春日部市地区センター条例（案）における趣旨 

及び考え方について（資料５） 

・提出された意見の概要と市の考え方（資料６） 

・春日部市総合センター条例（資料７） 

・(仮称)地区センター設置に関する 

利用者団体等説明会(主な意見概要) （資料８） 

・公民館だより 

会議録の作成方法 

□ 録音テープ等を使用した全文記録 

■ 録音テープ等を使用した要点記録 

□ 要点記録 

会議録署名の指定 石垣 麻利 
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発 言 者 発言内容 ・ 決定事項 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会 長 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

１ 開会 

 委員１３名の出席があり、過半数に達していることから、本会議

が成立していることの報告 

 会議公開制度に基づき、議事のすべてを公開とし、傍聴取扱要領

に基づき傍聴者数を５名以内とすることの報告 

 また、傍聴人がいないことを報告 

 

２ あいさつ 

 会長あいさつ 

 

議事録署名人に石垣委員を指名します。 

 

３ 議事 

（１）議案 令和５年度後期事業計画（案）について 

議案 令和５年度後期事業計画（案）について、事務局より説明

をお願いします。 

 

資料３に基づき、中央公民館より説明 

 

ただ今の説明に対し、質問、意見を求めます。 

 

各公民館で色々な事業を予定しておりますが、事業によっては定

員が10人とか20人というものがあります。このように定員が少ない

事業に対し、応募が多かった場合は、再度同じ事業を実施するのか

どうかについてお伺いします。 

 

近年の事業ですと、各地区で実施しているスマホ教室が人気とな

っております。この事業の場合は、講師の方と相談しながら、追加

をお願いするような取り組みをしております。一方、音楽鑑賞会の

ような大きなイベントですと、出演者の都合等もありますので、次

年度以降とならざるを得ないものもございます。 

このように事業によって、対応が異なってしまうことはあるかと

思います。 

 

この件につきまして、ほかにございますか。 

無いようですので、次に進みます。 
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議 長 

 

 

事務局 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

４ 報告事項 

（１）令和５年度前期事業報告について 

報告事項（１）令和５年度前期事業報告について、事務局より説

明をお願いいたします。 

 

資料１及び資料２に基づき、中央公民館、各地区公民館より説明 

 

ただ今の説明に対し、質問、意見を求めます。 

 

中央公民館の事業報告の中の、年少リーダー研修会とコミセン茶

屋について伺います。説明の中で年少リーダー研修会については32

名の参加、一方、資料１の参加者欄では121名、同様にコミセン茶

屋の方も説明では14名で、資料１では66名。この違いは、それぞれ

複数回実施しているためですか。 

 

そのとおりでございまして、年少リーダー研修会の32名は、全６

回のうち、8月に実施した２泊３日の宿泊研修会に参加した人数で

す。また、コミセン茶屋の14名は、全5回のうち、7月に開催した講

座に参加した人数となっております。 

 

その年少リーダー研修会（宿泊研修会）の参加者に対し、その後

のフォローはしているのでしょうか。ただ参加しただけで終わって

しまうのか、その後何らかのフォローをしているのか伺います。 

 

まずは、宿泊研修会終了後、一人一人に感想をお伺いしました。

年少リーダー研修会は宿泊研修会だけではなく、その後も続きます

ので、そうした感想などを生かしながら参加者へのフォローを行っ

ているところです。 

 

わかりました。では、どのような方が参加したのか、教えていた

だけるのでしょうか。というのは、このような野外生活の楽しさを

体験した子供たちに加入してほしいと思っている団体がありますの

で、そういった団体へ紹介等することは可能でしょうか。 

 

 参加者の公表については、個人情報保護の観点から難しいものと

考えております。 
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委 員 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

 

 

それでは、参加者の父兄に対して、こんな団体があるからどうで

すかという声掛け等は公民館を通してであれば可能でしょうか。 

 

そういったご意向がございましたら、事業担当の方にご連絡いた

だければと思います。 

 

武里地区の防災対策事業についてお伺いします。現在、地球温暖

化が叫ばれているおり、また、地震等様々な災害について、騒がれ

ております。先ほど、7月28日に実施した事業の説明がありました

が、そのほかにどのような内容の事業を行ったのかお伺いします。 

 

先ほど説明いたしました7月の事業については、防災の備蓄品で

災害時カレーを作るという内容です。8月の事業は、武里地区公民

館が避難所となっておりますので、避難所の開設決定による参集訓

練を行いました。これは武里公隣防災対策連絡協議会の方が、武里

地区公民館の鍵を持っていることから、解錠訓練を行ったもので

す。この他には、起震車による地震体験訓練やＡＥＤの使用訓練、

また、洪水の場合に有効と言われているマイタイムラインの作成研

修を行いました。 

この事業につきましては、防災の日にちなんで8月の末に実施

し、来年の3月に実施を予定している事業につきましては、東日本

大震災の発生の日に合わせて、防災を考える集いということで、準

備を進めています。こういった事業の企画も武里公隣防災対策連絡

協議会の企画運営委員会の方と一緒に行っておりますので、事業の

開催日には、こうした日も含まれます。 

 

そうすると、8月26日の防災訓練は、参集訓練をやっただけで、

その他の日は企画、運営等の打合せを行っていたということでよろ

しいですか。 

 

そうですね。4月、6月については、ぼうさい小町武里さんと防災

カレーをどのように作っていくか等の打合せを行ったということで

事業報告させていただいております。 

 

事業報告における実施回数については、そういった企画等の打合

せをカウントしたほうがいいのか、それとも実際に、子供たちとか

市民に接した事業のみをカウントすべきか、その辺についてもう一

度検討していただければと思います。 
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委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

議 長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

先ほどの武里地区での防災に関する事業についてですが、訓練等

で培ってきた優れた事項や課題などを事業の成果として活用してほ

しいと思います。他の公民館などにアドバイスするなどして、他の

地域にも生かしていただくことを要望します。 

 

この件について、ほかにございますか。 

無いようですので、次に進みます。 

 

（２）地区センターの整備について 

報告事項の（２）地区センターの整備につきまして、事務局より

説明をお願いいたします。 

 

この案件につきましては、市民参加推進課が中心になって進めて

おりますので、春日部市公民館運営審議会条例第６条の規定に基づ

き、市民参加推進課職員の出席を求めます。 

 

ただいま事務局から関係職員の出席について提案がありましたが

出席を認めてよろしいでしょうか。 

 

≪異議なしの声≫ 

 

関係職員の入室を認めます。 

 

資料４、５、６に基づき、市民参加推進課より説明 

 

ただ今の説明に対し、質問、意見を求めます。 

 

先ほど令和５年度の前期事業報告を説明いただきましたが、色々

な事業を事細かく地域の方と打ち合わせをし、準備段階から相当な

時間と労力を費やして事業を進めているのだなと思いました。 

そんな中、新たに地区センターを整備するとのことですが、この

件に関し、市民意見提出制度の中で、職員の配置に関する意見をい

ただいているとのことでした。資料には３項目記載されております

が、ここには載らないような様々な課題があるのではないかと少し

心配をしています。 

例えばですが、コンビニでコピー機の使い方をレジの方に聞いて

いるような光景をよく目にします。地区センターにマルチコピー機

を設置すると、このようなことが多々起こるのではないでしょう



7/8 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

か。また、子供の遊び場という点では、子供同士のけんか等、新た

な業務として様々なことを想定する必要があると思います。 

職員の配置については、こうしたことを含め、その事務量に見合

う人数の配置をお願いしたいと思います。 

 

地区センターの設置に際しては、業務量の増というのは見込まれ

ておりますので、関係部署に事務量に見合う職員数を要望します。 

 

２点伺います。初めに地区センターの施設予約についてですが、

予約が重複した場合、自治会が優先されるのかどうか。また、減免

措置の申請手続きは書類の提出が必要なのか、電話で済むものなの

か伺います。 

それからもう1点ですが、地区センターに子供の居場所を確保す

るということですが、これについての人員配置について伺います。 

 

施設予約につきましては、公共施設予約システムの利用を想定し

ております。したがいまして、重複の場合は抽選となります。 

２点目の使用料の減免につきましては、現在検討中となります

が、各自治会に登録証のようなものをお作りし、それを申し込み後

に地区センターの窓口で、提示いただくことによって減免の対応を

させていただくということを想定しております。 

 

金額的な想定はどうなっておりますか。 

 

自治会の会議や総会等の利用に限りまして、現時点では、免除、

０円ということを想定しております。 

次に子供の居場所の関係ですが、見守る人の配置を予定しており

ます。 

 

子供の居場所として、各小学校には放課後児童クラブ等が既にあ

ると思われますので、地区センターには不要ではないでしょうか。

その場所を他の事に割り当てることはできないでしょうか。 

 

現時点では、全ての地区センターで統一した運用を考えておりま

す。しかし、運用開始後、様々なご意見をいただくことが想定され

ますので、その後の運用につきましては、その意見等に基づきまし

て、検討等をさせていただければと考えております。 
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委 員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

地区センターの事務量に応じて、職員の配置を考えているとのこ

とですが、配置後の増員は1年後になってしまいますので、十分検

討して来年度の配置を考えていただきたいと思います。くれぐれも

公民館活動が停滞することのないようにお願いいたします。 

 

職員の配置につきましては、関係部署において十分調整を図った

うえで必要な人数を要望してまいります。 

 

春日部市には、子育て支援施設が幾つかあり、また、児童館があ

り、もちろん学校もあります。そして公民館があり、その上で今回

の地区センター整備ということで色々なパターンが出てきておりま

す。このような状況においては、それぞれの施設がどのような方々

をターゲットにしているのかを示していただければ良いと思います

が、こうしたことについては話し合われているのでしょうか。 

 

現在考えているのは、当日開いている部屋を開放して、遊びの教

室を開くとか、児童館等の運用を参考に検討した事業を展開してい

きたいと考えております。こちらにつきましては、小学生を対象と

考えております。また、学習スペースを設け、小学生、中学生、高

校生、そして、浪人されている方など幅広い世代の利用を想定して

おります。 

 

 

色々ある中でバッティングしているところがあると思いますの

で、主にこうだけれども、こちらも利用できますよというような目

的等を明確にしていると利用者としては良いと思いますので、こう

したことも検討いただけると助かります。 

 

ほかにございますか。地区センターの関係について、質問、意見

等が無いようですので、ここで関係職員には退席いただきます。 

 

≪関係職員の退席≫ 

 

次にその他ですが、事務局より何かありますか。 

 

次回の会議の日程でございますが、３月中の開催を予定しており

ます。詳細につきましては会長と協議のうえ、改めてご案内をさせ

ていただきます。 
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議 長 

 

 

事務局 

 

 

副会長 

 

 

 

 

以上をもちまして、本日の議事がすべて終了しましたので、議長

の職を解かせていただきたます。 

 

それでは閉会にあたりまして、副会長よりご挨拶をお願いいたし

ます。 

 

 閉会のあいさつ 

 

 

 

 

 

 

議事の顛末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

令和 ５年１１月１７日 

署名者の職・氏名  委員 石垣 麻利（原本は自署） 

 


